

Título: Para el 2027 se construiría el Centro de Formación Técnica en Tocopilla

Para el 2027 se construiría el Centro de Formación Técnica en Tocopilla

Antes de ese tiempo se pretende hacer las clases del CFT en otro recinto. Iniciativa se encuentra en un estudio de prefactibilidad.



PABLO MAMANI PRADO

AYER LAS AUTORIDADES Y REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD CONVERSARON SOBRE LAS ALTERNATIVAS PARA HABILITAR EL CFT EN TOCOPILLA.

Pablo Mamani Prado
 La Estrella

El sueño de muchas familias tocopillanas para que sus hijos puedan ingresar a la educación superior en el Puerto Salitrero y no trasladarse a otras ciudades, cada vez va avanzando. Ayer las autoridades se reunieron en una nueva Mesa Técnica por el Centro de Formación Técnica (CFT) Estatal, Sede Tocopilla.

En esta instancia participaron el gobernador regional, Ricardo Díaz; el subdirector de Fomento de Corfo, Juan Ignacio Zamorano; la rectora del CFT de la Región de Antofagasta, Banira Ponce; la delegada provincial, Rachel Cortés; los consejeros regionales Gustavo Carrasco y Patricio Tapia; entre otras autoridades, además de los integrantes del Consejo de la Sociedad Civil (COSOC).

SITUACIÓN

En la instancia, desde el Go-

bierno Regional (Gore) resaltaron que la iniciativa se encuentra en un estudio de prefactibilidad en el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, para verificar distintos aspectos que permitan o no la construcción de un CFT en Tocopilla.

“Para poder construir un proyecto, tú tienes que generar primero un informe de prefactibilidad, que vea si es o no posible, cuáles son las condiciones, qué es lo que se puede hacer. Una vez con eso, se genera un diseño y después se inicia la ejecución. Esos son los tres pasos que tiene que tener un proyecto. En este momento el CFT, lo que tenemos ya, es una concesión del terreno y estamos en este momento haciendo el estudio de prefactibilidad que nos va a definir cuáles son las carreras más pertinentes, cuál es el ámbito de acción que podría tener el CFT, cuáles serían aquellas carreras que podrían tener empleo y esta-

blecer los criterios que tendría que tener el diseño del edificio. Con estos insumos ya podemos ir avanzando hacia el diseño del CFT. Esto se evalúa por parte del Ministerio de Desarrollo Social y ellos dan lo que se llama la Rentabilidad Social (RS), que es lo que permite autorizar que se hagan los pagos para poder construir. Ahora, esto es para -en el fondo- el edificio del CFT, porque a su vez lo que está en el compromiso del CFT, en una colaboración con el Liceo Politécnico, para ir generando algunas carreras que podamos ir anticipando acá en Tocopilla. A mí me interesa desde el Comité de Capacitación Regional poder ir estimulando ciertas carreras que el CFT pueda ir brindando acá en las dependencias del liceo para la gente de Tocopilla”, señaló el gobernador regional Ricardo Díaz.

Este proceso de análisis, señaló Díaz, “debería estar a mediados del próximo año

el estudio de prefactibilidad y así poder ir avanzando con el diseño y empezar la construcción. Mientras tanto, la construcción debiera ser alrededor del 2026-2027, pero mientras tanto la idea es tener carreras instaladas acá en Tocopilla, que no sea el edificio la excusa para ir adelantando el CFT para Tocopilla”.

Es preciso destacar que en enero de este año, a través de un comodato, Corfo entregó el terreno donde se encontraba el exhotel Vucina al CFT Estatal de la región con sede en Calama, para la futura construcción del Centro de Formación Técnica Sede Tocopilla.

CAUTELA

Consultada por La Estrella, la rectora del CFT Estatal de la Región de Antofagasta, Banira Ponce, expresó que “nosotros estamos bastante interesados en venir y aperturar una sede aquí en Tocopilla, pero somos bastantes



EL RECINTO ESTARÁ EN EL TERRENO DEL EXHOTEL VUCINA, EL CUAL FUE ENTREGADO EN COMODATO POR CORFO AL CFT ESTATAL.

1.200 **2027**

metros cuadrados tiene el terreno del exhotel Vucina, que se convertirá en el CFT Tocopilla.

se construiría el CFT Tocopilla, aunque las clases serían antes en otro recinto.

cautelosos y respetuosos de la gobernanza tocopillana. Es por eso que estamos participando de las mesas técnicas. Como la comunidad se ha enterado, ya tenemos un terreno que fue a comodato por parte de Corfo y ahora lo que estamos haciendo como CFT, más las autoridades locales, es realizar un levantamiento informativo y saber cómo se comporta el territorio tocopillano con nosotros, para nosotros aperturar carreras pertinentes para la comunidad y poder generar una empleabilidad real. Para que los tocopillanos y tocopillanas se queden en la ciudad y no emigren”.

En cuanto a las posibles carreras que se puedan impartir en el CFT Tocopilla, Ponce recalcó que “nosotros tenemos cuatro áreas que trabajamos en la ciudad de Calama, que es el área de Educación, Minería, Salud y Administración. Tenga claro que dos de esas áreas se van a reflejar acá en Tocopilla”.

Otro punto conversado en la reunión fue la de impartir las clases con diferentes carreras antes del periodo proyectado para la construcción del CFT Tocopilla (2026-2027), con la intención que esto no sea una excusa para que los jóvenes tengan acceso a la educación superior en el propio Puerto Salitrero.

Una de esas alternativas

iba a ser el Liceo Politécnico Bicentenario de Excelencia Diego Portales Palazuelos.

“Por lo que entiendo, este establecimiento (Liceo Politécnico), según lo que me mencionó el director, va a sufrir alguna reestructuración, entonces ellos van a tener que salir de acá, así que difícilmente vamos a poder trabajar acá. Así que la información que entregaron desde la Municipalidad fue muy positiva, de que podamos tener algún lugar para poder trabajar y tener ya un ancla aquí en Tocopilla, pero la idea nuestra es venir con nuestros profesionales a conocer el territorio. La idea nuestra no es llegar, abrir y que vengan los estudiantes, la idea es formar, trabajar con la comunidad tocopillana y aperturar, pero ya teniendo a la comunidad incluida en nuestra política de trabajo”, aseguró la rectora del CFT Estatal de la Región de Antofagasta, Banira Ponce.

Una de las alternativas de recinto para habilitar el CFT antes de la construcción de su propia sede, a contar del 2027, es la de utilizar la actual Escuela Mecano, opción que fue entregada por la Municipalidad de Tocopilla y el DAEM.

Pero todo eso estará dentro del análisis del estudio de prefactibilidad que se entregará a mediados del 2025.